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CONSIGLIO DI INTERCLASSE 

DEL DIPARTIMENTO DI SCIENZE POLITICHE 

VERBALE N. 6 

Riunione del   2  luglio   2014 

Il giorno 2 luglio  2014 il Consiglio di Interclasse del Dipartimento di Scienze Politiche, convocato 

nelle prescritte forme di legge, si è riunito nell’Aula “V. Starace”; alle ore  16.10  viene constatata 

la presenza del numero legale così di seguito specificata: 

P= Presente; AG= Assente giustificato; A= Assente 

Risultano presenti il Presidente prof.ssa Maria Gabriella Sforza nonché:  

 

  OPTANTI Presente Giustificato Assente 

1 Ancona Giovanni                      X 

2 Bavaro Vincenzo       X                  

3 Bianchi Ornella                X  

4 Bellardi Lauralba                 X  

5 Biscione Antonella                X       

6 Bitetto Francesca                        X 

7 Campesi Giuseppe       X                 

8 Capriati Michele       X         

9 Carabelli Umberto       X           

10 Carella Maria       X           

11 Cascione Giuseppe              X 

12 Castoro Germana          X        

13 Cellamare Giovanni                 X   

14 Chiantera Patricia                        X 

15 Chiarello Annalisa        X                 

16 Chiarello Francesco                 X       

17 Chielli Angelo                 X        

18 Colonna Nicola        X            

19 Comei Marina                 X        

20 Corigliano Emma                  X 

21 Corriero Valeria        X            

22 Di Ciommo Enrichetta            X        
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23 Di Comite Luigi           X 

24 Di Comite Valeria        X           

25 Di Giovanni Francesco           X 

26 Dileo Ivano        X                    

27 Fiume Fabrizio                   X         

28 Fruscio Luigi            X        

29 Garzia Italo          X 

30 Goicoechea  Ana-Isabel         X               

31 Greco Lidia         X                  

32 Longo Gianfranco         X            

33 Losurdo Francesco                   X        

34 Marzo Patrizia                  X 

35 Milizia Denise                   X   

36 Mitarotondo Laura        X           

37 Moggia Giuseppe        X             

38 Monzali Luciano        X                 

39 Morgese Giuseppe        X     

40 Nacci Mariagrazia        X              

41 Nalin Egeria        X           

42 Nappi Antonio                X 

43 Neri Nicola          X       

44 Nico Annamaria          X                 

45 Ollendorf Ursula        X     

46 Pace Roberta        X        

47 Pagano Paola        X                

48 Panebianco Anna Rita                       X 

49 Paterno Anna        X          

50 Pellicani Michela Camilla                 X       

51 Pennasilico Mauro                       X 

52 Petrosino Daniele                  X        

53 Pezzi Massimiliano        X          

54 Plantamura Vito        X            

55 Roma Giovanni        X                

56 Romano Onofrio                 X       

57 Romito Angela Maria        X             

58 Salvati Armida                        X       

59 Sannoner Valeria          X 

60 Santoro Roberta                 X       

61 Scarcelli Ivan        X     

62 Silletti Alida Maria        X                

63 Simone Salvatore Giuseppe                X   

64 Sinatra Maria        X 

65 Spagnoletti Mario                       X 
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66 Suppa Silvio                X   

67 Taurisano Paolo                       X 

68 Triggiani Ennio       X            

69 Troisi Antonio       X               

70 Varricchio Roberto                   X       

71 Ventura Nicoletta                 X       

72 Viesti Gianfranco                  X         

73 Villani Ugo        X            

 
    

 
    

 
    

  Rappresentanti degli studenti 
Presente Giustificato Assente 

74 Acquaviva Rosaria        X               

75 Albergo Michele               X      

76 Cavallera Pietro               X 

77 Colaiemma Giorgia              X 

78 Crocetti Luigia              X 

79 Dinielli Ilenia        X        

80 De Santis Aronne                X      

81 Dipace Nicolò                      X       

82 d’Ovidio Silvia        X        

83 El Habchi Soufiane              X 

84 Giugliano Gianni                X 

85 Mele Domenico        X          

86 Servadio Antonio               X 

87 Zingarelli Valeria                    X 

     

     

     
  NON OPTANTI Presente Giustificato Assente 

88 Angiuli Annamaria                       X  

89 Selicato Gianluca                X 

90 Serra Antonella                X             

91 Patimo Raffaella                       X   

92 Williams Christpher                X  

93 
Iacovone Giovanna 

                      X 
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Assume le funzioni di segretario il  prof. Ennio Triggiani.                         .     

Assiste per la verbalizzazione la dott.ssa Maria Dolores De Finis. 

Gli argomenti all’ordine del giorno sono i seguenti: 

1. Comunicazioni del Presidente.  

2. Approvazione verbali sedute 18 Marzo 2014 , 8 Aprile 2014, 28 Aprile 

2014, 5 giugno 2014. 

3. Rettifica componenti Commissione SUA per integrazione personale 

tecnico-amministrativo. 

4. Proposte rivenienti dalla Commissione Paritetica. 

5.   Calendario didattico a.a. 2014/2015. 

6.  Richiesta di integrazione dei componenti della Giunta del Consiglio di 

Interclasse per l’esame della pratica di equipollenza. 

          7.   Varie ed eventuali e sopravvenute urgenti. 

 

               

1. Comunicazioni del Presidente.  

Non ci sono comunicazioni del Presidente. 

2. Approvazione verbali sedute 18 Marzo 2014 , 8 Aprile 2014, 28 Aprile 

2014, 5 giugno 2014. 

La prof.ssa Sforza sottopone ad approvazione  i  verbali  del 18 Marzo 2014, 8 

Aprile 2014, 28 Aprile 2014, 5 Giugno 2014 inviati nei termini previsti a tutti i 

componenti del Consiglio di Interclasse. 

Il Consiglio, all’unanimità, approva. 

 

3. Rettifica componenti Commissione SUA per integrazione personale 

tecnico-amministrativo. 

La prof.ssa Sforza ricorda che nella seduta del 18 settembre 2013 il Consiglio 

di Interclasse, ratificato poi dal Consiglio di Dipartimento, ha nominato i componenti 
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del Gruppo di Gestione AQ per la SUA.   

Si rende necessario integrare tale elenco con i nominativi relativi al personale 

tecnico-amministrativo. Il Consiglio, all’unanimità,  ratifica  l’integrazione con i 

nominativi delle dott.sse Nicoletta Racanelli e Lucrezia De Tullio, già presenti nella 

scheda SUA. 

La presente proposta va sottoposta ad approvazione del Consiglio di Dipartimento. 

La prof.ssa Sforza propone ai presenti  di anticipare la discussione dei punti n. 6 e 7 

all’o.d.g. 

Il Consiglio, all’unanimità approva. 

6.Richiesta di integrazione dei componenti della Giunta del Consiglio di 

Interclasse per l’esame della pratica di equipollenza. 

La prof.ssa Sforza comunica che è pervenuta dalla Segreteria studenti una richiesta di 

equipollenza del titolo di laurea estero Corso di laurea in Scienze Politiche, Relazioni 

Internazionali e Studi europei (all.n.  1 ). La dott.ssa Simian Ana Maria si è laureata 

in Relazioni Internazionali e Studi europei presso l’Università “Babes-BolYai” di 

Cluj-Napoca in Romania nel profilo: Relazioni Internazionali, specializzazione: 

Relazioni Internazionali e Studi europei con un totale  di 312 CFU.  

La prof.ssa Sforza comunica che, da un primo esame,  sono stati messi a confronto i  

programmi di diritto sostenuti in Romania con quelli rientranti nell’offerta del 

Dipartimento di Scienze Politiche.  Di conseguenza  ritiene di integrare  i componenti 

della Giunta del Dipartimento, organo predisposto a formulare pareri, con altri 

docenti di diritto prima di esprimersi  su tale equiparazione.  

Preliminarmente  propone di inoltrare al Senato accademico una richiesta per l’esame 

di questa pratica  al fine di  avere elementi più precisi e dettagliati necessari a dare 

una risposta alla dott.ssa Simian. 

Il Consiglio all’unanimità approva. 

         7.Varie ed eventuali e sopravvenute urgenti. 

La prof.ssa Pace sottopone ad approvazione conclusiva  gli esami sostenuti presso le 

sedi estere, nell’ambito del programma LLP/Erasmus a.a. 2013/2014, dagli studenti 
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riportati nel prospetto in allegato (all.n. 2 ). 

Il Consiglio, all’unanimità, approva. 

Il presente dispositivo è approvato seduta stante all’unanimità ed è, pertanto, 

immediatamente esecutivo. 

La prof.ssa Sforza sottopone  all’attenzione dei Consiglieri una richiesta  (all.n. 3 ) 

del  prof. Onofrio Romano  (nota del 20-06-2014)  di autorizzazione a svolgere 

funzioni di Coordinatore  per il programma Erasmus Plus 2014-2020 con la seguente 

Università: 

- University of  Varna BG VARNA 02  (BULGARIA) 

Il Consiglio di Interclasse,  all’unanimità,  approva. 

La presente proposta va sottoposta ad approvazione del Consiglio di Dipartimento. 

4.Proposte rivenienti dalla Commissione Paritetica. 

La prof.ssa Sforza sottopone all’attenzione dei presenti i punti più importanti discussi 

dalla Commissione paritetica il 17 giugno u.s. e riassume quanto deliberato dalla 

Giunta in data 25 giugno u.s. 

Ed esattamente:  

1) l’opportunità, in relazione alle discipline da 8 CFU, di portare da cinque a sei 

le ore settimanali di lezione, al fine di consentire la conclusione dei relativi 

corsi almeno con una settimana di anticipo; ciò pur garantendo la tredicesima 

settimana di didattica  utile per recuperare le eventuali lezioni perse;  

2) la possibilità di effettuare, per gli insegnamenti delle lauree triennali, una prova 

intermedia che consenta agli studenti di rendere meno gravosa la prova 

d’esame finale; 

3) la proposta di introdurre un appello aggiuntivo; 

4) l’esigenza di concentrare le lezioni di ciascun insegnamento in tre giorni 

consecutivi, sempre escludendo il venerdì pomeriggio.  

5) la proposta di anticipare la seduta di laurea autunnale a settembre. 
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Interviene il prof. Villani il quale,  relativamente alla possibilità di effettuare prove 

intermedie sostiene che, considerato il principio dell’autonomia nell’organizzazione 

della didattica,  ogni docente può liberamente decidere e valutare la possibilità di 

verifiche intermedie.  Tali prove, continua il prof. Villani, potrebbero incidere 

negativamente sul profitto degli studenti in quanto li porterebbe a distrarli dalla 

partecipazione ad altre lezioni. 

La prof.ssa Sforza, inoltre,  invita i presenti al dibattito relativamente alla richiesta 

degli studenti di portare da cinque a sei le ore settimanali di lezione per le discipline 

da 8 CFU.  Questa soluzione agevolerebbe gli studenti i quali, terminando prima le 

lezioni, avrebbero più tempo a loro disposizione per studiare. 

La prof.ssa Sforza ricorda che l’attuazione di questa proposta è legata alla 

disponibilità delle aule. 

Intervengono vari docenti che esprimono le loro osservazioni.  

Il prof. Carabelli ritiene legittima la richiesta degli studenti e la condivide. Quindi 

propone al Consiglio di delegare la prof.ssa Sforza alla stesura dell’orario definitivo 

delle lezioni, dopo aver tenuto conto delle esigenze dei docenti. 

La prof.ssa Sforza mette ai voti la proposta. 

Il Consiglio, all’unanimità, accoglie la richiesta degli studenti di compattare le 

discipline di 8 CFU in sei ore settimanali a condizione che l’organizzazione sia 

contenuta  entro i vincoli logistici legati alla disponibilità delle aule, utilizzando 

anche eventualmente il venerdì pomeriggio.   

Relativamente alla proposta di aggiungere un appello per gli studenti con debito 

d’esame la prof.ssa Sforza invita i presenti alla discussione. 

Intervengono i rappresentanti D’Ovidio e Acquaviva. 
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La prof.ssa Paterno interviene per ricordare che, se il problema è prevalentemente il 

recupero degli studenti fuori corso,  sono state avviate diverse iniziative e attività a 

loro dedicate. Ritiene, quindi, che aggiungere un appello non risolverebbe il 

problema in quanto questi studenti ritardatari sono prevalentemente lavoratori e come 

tali poco incentivati a concludere il percorso di studi in tempi brevi, nonostante il 

supporto dei tutor messi a loro disposizione. 

Il prof. Carabelli condivide la richiesta degli studenti, mentre la prof.ssa Sforza è 

contraria e non approva la proposta. 

Intervengono vari docenti e la dott.ssa Di Comite presenta un emendamento: inserire 

un appello straordinario a Marzo destinato agli studenti laureandi in debito di un 

esame, in modo da non costringerli a iscriversi nuovamente. 

La prof.ssa Sforza mette ai voti. 

Con tre voti contrari e sei astenuti il Consiglio di Interclasse approva l’emendamento 

e, di conseguenza decade la proposta principale. 

La presente proposta va sottoposta ad approvazione del Consiglio di Dipartimento. 

5. Calendario didattico a.a. 2014/2015. 

La prof.ssa Sforza invita i docenti ad eventuali osservazioni in merito alla stesura del  

Calendario didattico 2014/2015 inviato a mezzo e-mail a tutti i componenti. 

Intervengono vari docenti e alcuni rappresentanti degli studenti e alla fine della 

discussione, in particolare, la prof.ssa Pace, relativamente al problema della 

sovrapposizione degli appelli di esame, si impegna a presentare simulazioni del 

Calendario didattico 2014/2015 spalmando gli appelli in due settimane anziché  in 

cinque giorni.  

La prof.ssa  Sforza, quindi, considerate le modifiche da apportare,  propone di 

rinviare l’approvazione del Calendario didattico 2014/2015 alla seduta successiva. 

Il Consiglio, all’unanimità, approva. 
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Alle ore 17.35  non essendoci altro da discutere e deliberare, il Coordinatore 

dichiara terminati i lavori del Consiglio di Interclasse. 

 

Il Segretario verbalizzante 

(prof. Ennio Triggiani)                            

            Il Coordinatore 

 (Prof.ssa Maria Gabriella 

Sforza) 

 

 


